

このオホバモクを束ねたものをウナギド又はボタと云つている。このボタを海に下げる松島灣はその8~9割がアマモの生えている藻場であるが、ウナギ捕りをやつている人にきくと、このアマモの生えていない所ではウナギはボタに入らないと云つている。ボタの下げ方は圖の通りで、竹の浮にボタの繩をしぼりつけ、又竹の浮には流れない様に石の錘をつけておく。又浅いところでは浮、錘を使わず、竹を海の底に挿し込み之にボタの繩を縛り付けておく。オホバモクのボタは土用前には海の底にくつつけて下げ、土用後はアマモの背の中間位の所又は上につるすそうである。つるした時のボタの大きさは1.8~2尺位の直徑である。この様にしてオホバモクのボタを下げ1日に1~2回、朝夕あげに行く。あげる時は件のボタを静かに引寄せ下から3尺位の三角の大きなタモでさつとすくいあげ、ボタの中に入つていたウナギを捕える。このボタには又小魚、カニ、エビも入る。ウナギは多い時には1つのボタに5~6匹入るそうである。1人で100~150位のオホバモクのボタを入れてウナギを捕つている。このボタでウナギ捕りをやるのは1月上旬から9月中旬頃までである。

以上のようなウナギボタに使う海藻にもう1種ツルモ科のツルモ (*Chorda Filum* (L.) LAMOUR.) がある。ツルモは灣内、灣口にあちこち生えているが、オホバモク程量的に採れないせいか、時々見掛ける程度であまり使つていない。大部分はオホバモクのボタである。

(東北海區水産研究所)

學 會 錄 事

昭和29年4月初め東京に於て日本水産學會大會の開催されるのを機とし同5日研究談話會を本郷の東大農學部水産學教室にて開催、約30名の會員が出席し盛會であつた。

會は午後6時過に開始、夕食を共にし乍ら互に懇談7時半會長の挨拶があり去る2月15日本會名譽會員國枝溥博士が逝去された事を報じ、一同起立默禱を捧げ同博士の御冥福を祈つた。それから會員新崎盛敏博士から國枝博士の藻類に關する研究業績に就いての講演があり、更に當日御出席の名譽會員三宅驥一博士から外國留學中の追憶談等を伺い更に一同懇談に時を過して午後9時前散會した。